



# Moody's: comicios dejan deterioro fiscal

José Manuel Arteaga

jose.arteaga@eluniversal.com.mx

Las entidades federativas donde se registraron elecciones populares para elegir gobernador registran un deterioro de sus finanzas públicas, producto de un incremento de su gasto corriente, sostuvo la calificadora de riesgo Moody's.

"Veo que hay una misteriosa correlación entre un incremento del gasto operativo que venimos viendo desde el año pasado, pero con números preliminares en 2012, muestra una presión adicional del gasto operativo", aseguró Alejandro Olivo Villa, analista de la calificadora.

Agregó que los gobiernos que realizaron comicios, el pasado 1 de julio, registraron un incremento del gasto corriente y de servicios personales.

Contrario a ello, el gasto de inversión permaneció estable.

Expuso que esta situación se observa más marcada en las entidades federativas donde se realizaron elecciones para gobernador.

En una reunión con medios, Olivo Villa enfatizó que en lo que va del año, 20% de los estados y municipios que califican pasaron a perspectivas negativas. "Aunque el grueso está entre los municipios", enfatizó.

En la plática, el especialista de Moody's dijo que si los presidentes municipales tuvieran más tiempo en el gobierno, podría haber una mayor recaudación del impuesto predial.

Olivo Villa destacó que hay una baja recaudación del impuesto predial, situación que podría ser producto de un débil marco institucional: impedir la reelección y la corta duración de las administraciones locales.

"Al menos con un año más, se podría tener más incentivos para abordar ese tipo de esquemas... la vida de las administraciones locales es muy corta", enfatizó.

El analista de la agencia calificadora Moody's explicó que la iniciativa de reforma a la Ley de Contabilidad Gubernamental es una buena noticia para el país.

"Todo lo que contribuya a facilitar la interpretación de los números y cuentas de los estados y municipios es bienvenida... es bueno que se tenga que informar de la deuda con proveedores, los pasivos contingentes, los reportes trimestrales", agregó al tema el especialista.

En el encuentro, el director de riesgos soberanos de la calificadora, David Rubinoff, resaltó que en Europa, los factores sistémicos afectan a los países soberanos.